



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

8%

Submission author: andi vera  
Assignment title: JURNAL  
Submission title: DAMPAK PERTAMBANGAN BATUBARA TERHADAP KEBUDAYA...  
File name: bangan\_Batubara\_Terhadap\_Kebudayaan\_Petani\_Ladang\_A...  
File size: 451K  
Page count: 16  
Word count: 4,333  
Character count: 28,136  
Submission date: 24-Jul-2024 08:10AM (UTC+0700)  
Submission ID: 2286382025

### SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik,

Dr. Rina Juwita, S.P., MHRIR  
NIP.198104172005012001

©Journal Pembangunan Sosial, 2024, 12 (1): 157-170  
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fisip.unmul.ac.id  
© Copyright 2024

#### DAMPAK PERTAMBANGAN BATUBARA TERHADAP KEBUDAYAAN PETANI LADANG DI DESA LUNG ANAI KECAMATAN LOA KULU KABUPATEN KUTAI KARTANEGARA

Andreas Ongko Wijaya Hului<sup>1</sup>, Martinus Nanang<sup>2</sup>

##### Abstrak

Tujuan penelitian adalah untuk mendeskripsikan dampak pertambangan Batubara yang merusak lingkungan fisik di sekitar Desa Lung Anai dan mengetahui apakah terjadi dampak dalam pentahapan perladangan masyarakat petani ladang dan beralihnya sistem gotong-royong dalam perladangan ke sistem upahan. Perladangan masyarakat Dayak Kenyah Lepoq Jalan mengandung tiga unsur penting yang saling terkait seperti ruang hidup, sumber pangan dan sarana membangun kebudayaan. Kehadiran Perusahaan berbasis lahan seperti pertambangan Batubara menyebabkan mahkota kebudayaan dalam siklus perladangan yaitu Uman Undrat (pesta panen) mengalami ancaman akan hilang. Teori dalam penelitian ini adalah dampak pertambangan Batubara menurut Darmono et al., (2009) yang menyatakan bahwa terdapat dampak terhadap lingkungan fisik dan non fisik. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dengan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis yang digunakan pada penelitian ini adalah deskriptif kualitatif berfokus pada petani ladang. Hasil penelitian ini menyatakan adanya dampak pertambangan Batubara terhadap lingkungan fisik seperti menyempitnya lahan pertanian dan menurunnya kualitas udara. Kemudian, dampak non fisik adalah potensi hilangnya kebudayaan berladang, penyempitan aktivitas budaya hanya pada ekspresi seni semata, berubahnya mata pencaharian masyarakat, dan berubahnya kerja timbal-balik (Senguyun) pada sektor lain.

**Kata Kunci:** Pertambangan Batubara, Kebudayaan, Petani Ladang

<sup>1</sup> Mahasiswa Program S1 Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: andreaswihului2002@gmail.com  
<sup>2</sup> Dosen Pembimbing, Dosen Prodi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman